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テレビ 群馬テレビ 午前10時～〈生中継〉 
本会議（質疑及び一般質問）をご覧いただけます。

本会議の全日程をご覧いただけます。

■ 県議会中継

インターネット 県議会ホームページ【議会中継】
（生中継・録画） スマートフォンで

視聴はこちら↑

県議会だより電子書籍版は、
スマートフォン等でご覧に
なれます。
音声読み上げ機能(10言語)
にも対応しています。

過去の県議会だよりは、
こちらからご覧ください。

　この度は題字揮毫の機会をいただき、誠にありがとう
ございました。漢字と平仮名の大きさやバランスを考え
て書くのがとても難しかったです。また、線と線の繋が
りを意識しながら書くことができました。沢山の方から
お褒めの言葉をいただき嬉しく思います。このような貴
重な経験をさせていただきありがとうございました。

会期は11月24日から12月14日までの予定です。

■ 本会議・委員会開催日程

県議会図書広報委員会では、
現在、議員出演の動画を制作
中です。
　地方議会議員のなり手不足
は深刻さを増しています。こ
うした実情を踏まえ、まずは
多くの人に県議会議員の仕事
やその魅力を伝え、また県議
会議員を身近に感じてもらう
ことを目的としています。
　ぜひ、お楽しみに♪

これまでの題字の作成者の皆さんの感想は、
QRコードからご覧になれます！

　若い世代に少しでも県議会を身近に感じていただけるよう、
高校生の皆さんに本紙表紙の題字の揮毫をお願いしています。
前回（97号）の題字を揮毫した山田怜奈さん（県立伊勢崎興陽高
等学校３年生）の感想をご紹介します。

議会図書室について議会図書室について議会図書室について
一般の方もご利用いただけます。
利用案内はこちらからご覧ください。

前回の題字作成者の感想

テレビやインターネットによる中継をしています。ぜひご覧ください。
また、本会議・委員会は、議事堂にお越しいただければ傍聴することができます。

令和５年第３回後期定例会のご案内

メッセージ動画制作中！ 乞うご期待！！

参 加 者 ア ン ケ ー ト

　群馬県議会では、平成27年から「ぐんまシチズ
ンシップ・アカデミー」を開催しています。今年度
は、第３回前期定例会中の９月25日（月）に、県内の
４大学から計26名の大学生が参加しました。
大学生の皆さんは、本会議での県議会議員による

一般質問を傍聴した後に各議員と積極的に意見交換
を行い、県議会の役割や政治への理解を深めました。
【参加大学】県立女子大学、県民健康科学大学、関
東学園大学、東京福祉大学

▼

意見交換の様子

▼

議場内で一般質問のやりとりを傍聴する様子

若者の政治への関心を高める取組

「ぐんまシチズンシップ・アカデミー」を開催！

　大学生の皆さんに県政や議会を身近
に感じていただいて、色々な意見交換
ができ、大変有意義な時間であったと
感じています。
　議会として、こうした若い皆さんの
意見をしっかりと受けとめて、これからの議会活動
の中で、大学生や高校生とさらに意見交換ができる
ような取組ができればと感じました。

●議会基本条例推進委員会　森　昌彦 副委員長

　議員との意見交換では、私たち学生
に話題を振ってくださり、普段疑問に
思ってることなどを質問することがで
きました。県議会や議員に対して、堅
苦しいイメージや私たちには遠い存在といったイ
メージがありましたが、今回参加してみて、私たち
県民のことを考えてくれる、非常に近い存在だなと
感じました。今後、私も県民の一員として、ぜひ選
挙に参加してみたいと思いました。

●県立女子大学２年　土屋　香乃さん

　議員と話をしたことで、政治への関
心がより高まったと感じます。また、
議員から、学生時代にボランティア活
動などを多くやっていたという話を聞
いたので、自分もそういうことからやっていこうと
思いました。今回参加して良かったなと思ったの
で、後輩たちにもぜひ勧めたいと思います。

●関東学園大学１年　梶　遙輝さん

「ぐんまシチズンシップ・アカデミー」への
参加を契機に、選挙に行くべきと
の気持ちが強まりましたか。
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参加学生の感想

参加議員の感想

強まった
77％
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変わらない※
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※「変わらない」と答えたのは１人で、その理由は「もともと選挙に行こう
　と思っていたから」でした
※「変わらない」と答えたのは１人で、その理由は「もともと選挙に行こう
　と思っていたから」でした
※「変わらない」と答えたのは１人で、その理由は「もともと選挙に行こう
　と思っていたから」でした

参加者の96％が、
「強まった」「やや強まった」と
回答しました。

投票率の現状ポイント！ 

　今年４月に行われた群馬県議会議員選挙では、全
18選挙区中、９選挙区で無投票となり、立候補者
数は過去最低となりました。
　群馬県全体の投票率も39.51％で、前回より
3.98ポイント下がり、こちらも過去最低となりま
した。中でも、若年層の投票率は、他の年代と比べ
て、いずれの選挙でも低い水準にとどまっていま
す。そこで、群馬県議会では、本事業のほかにも議
員が高校を訪問して生徒と意見交換をする取組を行
うなど、主権者教育に力を入れています。
※主権者教育…社会の出来事を自ら考え、判断し、主体的に行動する主権
者を育てること

開催結果の
詳細はこちら
開催結果の
詳細はこちら

※

群馬県議会議員選挙における投票率の推移
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年々投票率が低下！年々投票率が低下！

大観覧車「ひまわり」がシンボル。入園無料でバリエーショ
ン豊かな乗り物があり、市民に親しまれています。子どもか
らお年寄りまでご家族いっしょに楽しめる遊園地です。

Auto Mirai 華蔵寺遊園地（伊勢崎市）

（4）令和５年11月５日発行　群馬県議会だより 　令和５年11月５日発行　群馬県議会だより（1）

今号に「ぐんま広報11月号」が折り込まれています。ぜひご覧ください。 

題字は共愛学園高等学校２年生　書道部　新井 千布さんの書道作品です 
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月日 曜日 議事予定

11月24日 金 本会議
（後期開会・提案説明）

29日 水

本会議
（質疑及び一般質問）30日 木

12月４日 月

月日 曜日 議事予定

12月６日 水
常任委員会

７日 木

11日 月 特別委員会

14日 木 本会議
（委員長報告・議決・閉会）

※会期は予定ですので、変更される場合もあります(開会はおおむね午前10時からです）




